

CRONICA POLITICA

Madrid (De nuestra Redacción).— Sin duda, la noticia política del día la debe constituir la reunión que, en el momento de enviar esta crónica se habrá iniciado en la residencia que en Aravaca tiene Joaquín Garrigues Walker; residencia que se hizo ya famosa por el montaje de otra reunión familiar, hace dos años, aunque no de tan altos vuelos políticos. Según cree saberse, la reunión es el primero de una serie de encuentros que pueden llevar a la redacción de las bases de una nueva Constitución y una ley electoral, que serán como el ofrecimiento de la oposición más moderada al Gobierno del presidente Suárez. No se trata, según círculos próximos a las fuerzas políticas representadas en la reunión, de una acción de freno frente a la actividad reformadora del actual Gabinete, sino más bien de complemento, por parte de la oposición, de los proyectos reformistas. Es decir, la oposición no quiere permanecer impasible esperando a ver qué saca el Gobierno de sus alquimias políticas y parece decidida a ofrecerle en espíritu de colaboración, lo que será su pensamiento sobre los dos temas indicados. En realidad, esta serie de reuniones suponen, primero, un pacto previo entre las propias fuerzas opositoras sobre lo que debería ser el futuro ordenamiento constitucional y, en segundo lugar, pretende sentar las bases para una negociación colectiva con el Gobierno. Se pasaría así de los contactos individuales del presidente Suárez con líderes de partidos políticos a la negociación en grupo. Lo que más ha extrañado a los observadores es la ausencia en la reunión de Aravaca de los componentes del equipo demócrata Cristiano del Estado Español, mientras que están invitados sectores democristianos no homologados. Entre los asistentes, Raventós, Pallach, Trias Fargas, Fajol, Garcés, Muñoz Pelratx, Camuñas, García López, Fernández Ordóñez, Azcárate, Peydró, Lasuén, Treviño, López Salinas, Rojas Marcos, Felipe González, Morodo, Sarrástegui, Álvarez de Miranda y Sanz, aparte del anfitrión, Joaquín Garrigues.

Como puede apreciarse, el abanico es mucho más amplio que el de la oposición integrada en Coordinación Democrática y más hacia el centro. Posiblemente, esta iniciativa constituya a la vez un golpe de gracia para esa tambaleante C.D. Algunos sectores de la izquierda juzgan la iniciativa un tanto pueril, pues, piensan, la presión hay que ejercerla en favor de una inmediata consulta al pueblo, para que éste decida.

SUAREZ - THORN

Como estaba previsto, el presidente Suárez ha recibido hoy al primer ministro de Luxemburgo, Gastón Thorn, quien se ha entrevistado también con el ministro de Asuntos Exteriores, señor Oreja. El jefe del Gobierno luxemburgués se ha mostrado optimista sobre las conversaciones mantenidas con su colega español y ha venido a decir, antes de abandonar Madrid, que se aceleraría la firma del protocolo España - C.E.E. cuanto se pueda.

VIAJE REAL

En Madrid y París se ha dado a conocer el próximo viaje de los Reyes de España y que, por invitación del presidente Giscard, será esta vez a Francia. Tres veces se han encontrado ya don Juan Carlos y el presidente francés. Hay que señalar que en el comunicado del Eliseo se habla del gozo con que el presidente Giscard desea entrevistarse con el Rey «de la nueva España».

Y ya que de viajes hablamos, hay que recoger también el anuncio que el propio ministro de Asuntos Exteriores, Marcelino Oreja, ha hecho en Barajas, cuando despedía a Gastón Thorn, de sus próximos viajes oficiales a Alemania y Suiza.

PASAPORTES

Mientras de las cárceles van saliendo los amnistiados, a medida que sus nombres pasan por el "Boletín Oficial del Estado", en las Embajadas y Consulados españoles se habrán recibido ya las instrucciones del Gobierno para la entrega de sus pasaportes a los exiliados que lo soliciten. Parece que la decisión sobre los casos más señalados será dada en concreto a cada uno por el Ministerio de la Gobernación, tras comunicación del Ministerio de Asuntos Exteriores. El Decreto-Ley sobre la amnistía no entra en vigor hasta los veinte días de su aparición en el "BOE". El Gobierno bien podría reservarse ese tiempo para dar contestación a casos como el de Carrillo, o el del capitán Domínguez, exiliado voluntariamente, como se recordará, a raíz de la detención de los militares adheridos a la Unión Democrática Militar. Pese a estas prevenciones, lo cierto es que otros exiliados de menos problemática política están entrando éstos días en el país.

UNAS PALABRAS DE CALVO SOTELO

Ha llamado la atención un breve recuadro de "El Alcázar" órgano de los combatientes, que contiene unas palabras pronunciadas por José Calvo Sotelo en 1935: "Vencida la revolución materialmente, está en pie, desafiante, lanzando maldiciones y amenazas ¿por qué? porque es una revolución amnistiada en la impunidad de sus dirigentes. El presidente de la República llama a consulta a los jerifaltes de las fuerzas revolucionarias aunque éstas no hayan mostrado el menor arrepentimiento, dándose así la paradoja de que a ciertas estancias no tienen acceso los portavoces de partidos de orden que en Octubre estuvieron al lado del régimen para salvar a España y sí, en cambio, los de aquellos partidos que estuvieron contra España y el régimen, con lo que se demuestra que para ciertos elementos primero es la República aunque España se hunda".

Está claro que el órgano de los combatientes no puede dirigirse al presidente de la República peccisamente, con ese recuerdo, y si quizás al presidente Suárez.

JAVIER AGUIADO

NOTICIAS AL CIERRE

DISPOSICIONES OFICIALES

Madrid (Cifra). — El "Boletín Oficial del Estado" de mañana, viernes, publicará entre otras las siguientes disposiciones: **Presidencia del Gobierno.** — Orden por la que se establece la estructura orgánica de la Subsecretaría de la Presidencia del Gobierno. = **Trabajo.** — Resolución por la que se aprueba el convenio colectivo sindical, de ámbito interprovincial, de la industria azucarera.

UN ESPAÑOL, DIRECTOR DE LA EDITORIAL DE LA UNESCO

París (Efe). — Ha sido nombrado director de la editorial de la "UNESCO" el escritor español Ramón Nieto Álvarez-Uría Autor de novelas y ensayos, Nieto Álvarez-Uría dirigió durante doce años los servicios de producción y publicación de "Ediciones Santillán" de Madrid, y fue después director de "Ediciones Altea" hasta comienzos del presente año.

PAN FRANCÉS PARA TODA EUROPA

París (Efe). — La operación «pan francés» destinada a implantar puntos de venta y fabricación de este artículo en toda Europa, va a conocer un importante desarrollo en los próximos meses, según explicó ayer en el diario económico, el director de «Los Grandes Molinos de París» Jean Louis Vilgrain. En los países desarrollados «crearemos» panaderías que utilizarán nuestras harinas al mismo tiempo que nuestra tecnología», dice. Se trata de que el consumidor extranjero pueda com-

EL SUCESO DEL DIA

Dos meses de la desaparición de Eufemiano Fuentes

Se cree que el industrial canario ha muerto y que el móvil del secuestro fue la venganza

Madrid (De nuestra Redacción). — Se acaban de cumplir dos meses de la desaparición del industrial tabaquero canario Eufemiano Fuentes Díaz, secuestrado por uno o varios desconocidos en la noche del 2 de Junio último.

La familia de Fuentes conserva aún alguna esperanza de volver a verle, pero la verdad es que la investigación se ha hecho y se sigue haciendo con exactitud y entrega completa por parte de todos los que se dedican a ella, y Eufemiano Fuentes no aparece.

Resumiendo, diremos que lo único sobre lo que se está casi seguro es que Eufemiano Fuentes debe de estar muerto a estas horas, y enterrado en la misma isla de Gran Canaria. No es posible estar dos meses huido o desaparecido sin tenerse ninguna noticia concreta. Sólo hubo una conexión con el secuestrador o un representante de él; después, nada.

Lo que la Policía sí está en medida de contestar es que todos esos rumores que corrieron acerca de una eventual participación de la mafia americana en el secuestro de Fuentes no tienen ninguna verosimilitud. Primero, porque los negocios de Fuentes en Florida son importantes a escala del propio industrial, pero ínfimos para una organización como la Mafia. Un millón de dólares —unos 68 millones de pesetas— que ganaba Fuentes vendiendo cigarros puros en Tampa y Miami, no es dinero ante el potente consorcio mafioso cuya cifra de negocio, solamente en dicho Estado, en cuanto al tabaco se refiere, pasa de 200 millones de dólares. Nadie mata porque le quiten el 0,5 por ciento de su negocio en leal competencia. Eufemiano Fuentes llevaba su negocio con absoluta seriedad, formalidad y respeto a las leyes aduaneras españolas y norteamericanas. Hasta es posible que no conociese a ningún mafioso ni de vista, en sus viajes a Florida. No haciendo sombra, mal podía haberle matado la Mafia que, como todo el mundo sabe, sólo mata cuando es imprescindible para ella.

Para muchos canarios, la desaparición de Fuentes es una mera venganza llevada a cabo de una manera cautelosa y cínica. Como bien se sabe, las venganzas son a modo de explosión y tiene lugar al poco tiempo de haber tenido lugar la supuesta ofensa. Aquí es posible que todo se haya hecho al revés, que alguien haya estado rumiando la venganza año tras año y que no haya querido ahorrar a Fuentes el sufrimiento. Y que la venganza provenga de un hecho lejano, quizá tan lejano que incluso nadie de la familia lo conozca.

En este sentido, la misma Policía cree que todo puede haber tenido lugar en alguna de las cuevas o lugares muy recónditos que hay en la Isla de Gran Canaria. Para un hecho de este género la geografía es pintiparada. No hace mucho, en una gruta fueron hallados unos harapos que se parecían a las ropas de Fuentes, pero resultaron ser de un mendigo muerto hacía tiempo.

Por último, diremos a las personas que aún se preocupan de este caso tan difícil que la Policía y la Guardia Civil siguen laborando como el primer día. Si desgraciadamente no hallan vivo a Fuentes, quieren por lo menos sus restos, la evidencia de su muerte y el esclarecimiento del caso, además de la detención del autor o autores. Por último, ni un adarme de móvil político hay en el caso, y tampoco, por lo visto, se desea dinero. ¿Cuál puede ser por consiguiente, el móvil? No nos queda otro que la venganza.

parar cada día pan francés, fabricado por medios artesanales y no industriales. El proyecto prevé comenzar a partir del próximo mes de Septiembre y dos o tres años después de haberse iniciado la operación, el volumen de negocios se elevará a seis veces la cifra de las inversiones. Para la financiación de esta vasta operación comercial «Molinos de París» acaba de firmar un acuerdo con la empresa paraestatal de promoción de la agricultura «Unigrains».

MATA A SUS CUATRO HIJOS Y SE SUICIDA PARA QUE AQUELLOS NO VAYAN A UN ORFANATO

Montevideo (Efe). — Una madre asesinó a sus cuatro hijos y después se suicidó, todo ello antes que entregarlos a un orfanato. Según la Policía, Blanca Elena Jimeno, a la que un juez había ordenado dejar la custodia de sus hijos, envenenó a éstos y después ella misma tomó el veneno.

HOLANDA RECHAZA A LOS PORTUGUESES

La Haya (Efe). — El Gobierno holandés rechazó hoy la admisión de «retornados» portugueses en el país. Los «retornados» viven en las antiguas colonias africanas de Portugal. Al ser independientes, volvieron a la metrópoli. Actualmente hay unos 600.000 que buscan trabajo en su país o en otros europeos. El ministro de Asuntos Exteriores holandés, Ferdinand Trip, dijo que nuevas admisiones de portugueses eran imposible para la economía y la situación de empleo del país. En Holanda —agregó— hay ya 8.537 portugueses censados.

OPTIMISMO

Bruselas (Efe). — Los países de la Comunidad Europea se manifestaron hoy optimistas acerca de su futuro económico hasta 1980: están dispuestos a tener una tasa anual de crecimiento del 3 por 100. También con respecto a la inflación son optimistas: en 1980 piensan tenerla en el 4-5 por 100 anual. En base a estos datos, la comisión de la C.E.E. (Comunidad Económica Europea) elaboró el «cuarto programa de política económica a medio término», recientemente publicado. En el mes de Septiembre el documento será entregado al Consejo de ministros comunitarios.

PELICULA SOBRE EL RESCATE DE LOS REHENES DE ENTEBBE

Jerusalén (Efe-UPI). — Nueve compañías cinematográficas quieren hacer una película sobre el ataque del comando israelí contra el aeropuerto ugandés de Entebbe, ha dicho un funcionario del Ministerio de Comercio e Industria. Ezra Sossoun, director de Cinematografía, de Israel, ha dicho que el Ministerio adoptará pronto una decisión sobre qué compañía hará la película, con ayuda del Gobierno. Las compañías norteamericanas y europeas que están interesadas en el proyecto, han indicado que están dispuestas a gastar entre ocho y diez millones de dólares en la producción de la película. La compañía que sea elegida dispondrá de información, equipos militares y ayuda para ir a cualquier lugar del país.

COSAS VEREDAS

Londres (Efe). — Guy Cudmore, funcionario del Ministerio británico de Hacienda, perdió su empleo por querer trabajar.

El economista explicó hoy como sus superiores le dejaron sin empleo cuando protestó por no tener nada que hacer, mientras cobraba un sueldo de 6.120 dólares al año (unas 422.280 pesetas).

Su mayor ocupación era leer los periódicos durante toda la mañana y tras dos horas de ausencia para aflojar, distribuía algunas circulares del departamento central.

«La dirección conocía que yo era un parásito porque había mostrado mi preocupación por la situación con anterioridad, llamándome en una ocasión "joven petulante", dijo el rebelde Cudmore.

El joven economista, de 29 años de edad, estuvo en esta posición ociosa durante 19 meses, asegurando que en su misma sección había otros colegas cobrando de doce a dieciocho mil dólares anuales por realizar su mismo "trabajo".

Para ganar el mismo sueldo que en el Ministerio, actualmente Cudmore trabaja

mana en un puesto de venta de hamburguesas.

LA MUSICA "BEAT", DANOSA PARA EL OIRO

Berlín (Efe). — Tras escuchar alrededor de mil horas de música "beat", con los amplificadores a gran potencia, se producen daños en el aparato auditivo de los espectadores.

Este es el resultado a que han llegado científicos de la Universidad técnica de Dresden (R. D. A.) después de intensivos reconocimientos entre estudiantes aficionados a escuchar esta música.

PIDE UNA PARED PARA "PINTADAS"

Bilbao (Logos). — Un concejal del Ayuntamiento de Guecho ha propuesto a su alcalde que habilite una pared de cien metros, debidamente blanqueada, para que los grupos políticos que se dedican a efectuar pintadas puedan hacerlas de forma ordenada, sin causar perjuicios a edificios y propiedades de numerosos vecinos de Guecho.

La propuesta ha sido hecha ante la proliferación de pintadas en dicho Municipio. De momento el Ayuntamiento no ha tomado ningún acuerdo sobre esta pin-